

Elevarán inversión pública en 1% del PIB (Reforma 05/09/18)

Elevarán inversión pública en 1% del PIB (Reforma 05/09/18) Belén Rodríguez Cd. de México (05 septiembre 2018).- En el Paquete Económico para 2019, el Gobierno entrante planea aumentar el gasto en inversión pública en uno por ciento del Producto Interno Bruto. De acuerdo con Gerardo Esquivel, quién ocupará la Subsecretaría de Egresos de la Secretaría de Hacienda, una vez instalada la nueva Administración, uno de los temas prioritarios será impulsar la inversión pública. "Lo que vamos a hacer nosotros ya va a estar reflejado en el presupuesto y es darle prioridad a una serie de temas que nos parece habían estado abandonados, uno de ellos y nos parece muy importante, es la de inversión tema, sobre todo en infraestructura", dijo durante su participación en la Cumbre México 2018, organizada por Moody's. Según explicó Esquivel, el presente año terminará con el menor gasto en inversión pública, de cerca de 2.7 puntos del PIB, una tendencia que se debe revertir. "Para nosotros (la inversión pública) es un complemento muy importante de la inversión privada, es decir, no es sustituto de la inversión privada, sino que nosotros lo vemos como un tema que va a generar condiciones para que haya más inversión privada", aseguró. Tras su participación, señaló que el incremento de este gasto que se incluirá en el Presupuesto de Egresos será equivalente a un punto porcentual del PIB. Y agregó que resignaciones del gasto cómo esa representan un cambio de visión en el ejercicio de la Administración, pero no se trata de un cambio de modelo económico. Según explicó Esquivel, en el ejercicio de los recursos públicos, la próxima Administración se mantiene firme en el compromiso de no contratar deuda adicional con el objetivo de que la deuda como porcentaje del PIB no sea mayor a la registrada al final de este año. Para cumplir con las promesas de campaña, las cuales implican ajustes al gasto social, el futuro funcionario señaló que deberán trabajar con los recursos actuales, lo que lleva a una reasignación importante del gasto. Según dijo, gran parte de lo que se está presupuestando para estos nuevos gastos no está sujeto a logros en ahorros, pero hay otros componentes que sí, como el de la centralización de las compras de Gobierno. De acuerdo con sus estimaciones, a través de esta medida de mejora en las compras públicas, podría lograrse un ahorro de entre 100 y 150 millones de pesos. Sin embargo, indicó que de no lograrse esos niveles de ahorro se recurriría a disminuir la metas en programas sociales como el de Jóvenes construyendo su futuro, a través del cual se pretende dar un apoyo económico a cerca de 2 millones de jóvenes para impulsarlos a su inserción en la vida productiva o académica, y cuyo costo se estima en 108 mil millones de pesos. Aclaró, además, que se harán ajustes a los 150 programas sociales existentes hoy para eliminar algunos y fusionar o limitar otros. Sobre la propuesta de eliminar el Ramo 23, explicó que este rubro del gasto conocido como el fondo de los "moches" tiene una parte que ha sido pervertida para gasto discrecional, algo que se buscará eliminar. El Ramo 23 se compone de diversos fondos, entre los cuales existen algunos que son de asignación directa a los gobiernos locales con espacio a la discrecionalidad. "Vamos a proponer la eliminación de muchos de estos fondos que no tienen sentido o razón de ser", indicó. Según dijo, esto no afectará la capacidad de los gobiernos locales para financiar sus proyectos de infraestructura. Sobre la problemática del sistema de pensiones, Esquivel señaló que en el corto plazo no se habrá modificaciones, pero que se está evaluando alguna reestructura que podría darse a mediados del sexenio. "Sabemos que eventualmente va a ser una presión muy importante", dijo.